



Concours d'accès au 1^{er} cycle des IFCS
Session du 15 juillet 2007

مكتبات توجیه نت
tawjihnet

Epreuve écrite : (durée 2 heures ; coefficient : 3)

Lisez attentivement le texte suivant et répondez aux questions au verso :

Le cannabis, le haschich et l'huile de haschich sont des drogues illicites que les jeunes de partout utilisent le plus couramment. Au coeur d'un débat houleux depuis plusieurs décennies, ces drogues n'ont jamais provoqué si vive controverse que ces derniers mois. Le débat actuel, qui s'articule autour de la place appropriée de la marijuana dans la société occidentale, a mis au jour des valeurs divergentes et profondément ancrées dans l'opinion qui, dans certains cas, peuvent obscurcir la réflexion rationnelle et compromettre l'objectivité de l'information.

Les jeunes d'aujourd'hui évoluent dans un monde où l'utilisation de substances, à des fins médicales ou non, est tolérée sous plus de formes que jamais dans l'histoire. L'industrie pharmaceutique et l'industrie des médecines douces profitent de leur présence considérable sur le marché pour favoriser un climat dans lequel « la solution passe par l'ingestion ».

Le développement normal de l'adolescent et la recherche d'identité qui s'y rattache supposent des pressions particulières qui aident à expliquer la popularité de la marijuana à l'heure actuelle. La recherche démontre que les adolescents pourraient utiliser la marijuana comme moyen de : conquérir leur indépendance, adopter des valeurs qui se distinguent de celles des autorités parentale et sociale, tisser des liens solides avec leurs pairs, chercher à vivre de nouvelles expériences stimulantes ou courir des risques pour satisfaire leur curiosité.

Les problèmes subordonnés à l'utilisation de la marijuana découlent habituellement d'une combinaison de facteurs personnels, familiaux et scolaires qui peuvent comprendre des problèmes de santé mentale, une ambiance familiale et un milieu de vie médiocres ou de mauvais résultats scolaires. L'utilisation de la marijuana au quotidien est une très bonne indication de problèmes éventuels. Un examen d'études montre qu'il y a un lien entre l'utilisation de la marijuana et l'absentéisme; la dévalorisation; les comportements délinquants (le vol, le vandalisme, les fraudes dans les transports en commun); l'association avec des amis délinquants; les rassemblements dans les rues (l'ennui). L'ingrédient actif de la marijuana est le THC qui, lorsqu'il est consommé, produit toute une gamme d'effets, y compris un sentiment de bien-être; une impression de relaxation; une sociabilité accrue; de la difficulté à se concentrer; des modifications de la perception du temps de même que de la vision et de l'ouïe; enfin, à fortes doses, des hallucinations auditives et visuelles. Les autres effets comprennent l'accélération de la fréquence cardiaque, le rougissement des yeux, la sédation, l'affaiblissement du tonus musculaire. Un certain nombre de facteurs importants, qui peuvent varier considérablement d'une personne à l'autre, détermineront l'importance de ces effets et l'expérience que vivra l'utilisateur. Il arrive souvent que la marijuana soit utilisée avec d'autres substances, dont particulièrement le tabac. Cette combinaison nuit aux études sur l'effet de cette drogue. Aussi, il n'y pas de preuves concluantes qui appuient la théorie, avancée depuis bon nombre d'années, selon laquelle l'utilisation de la marijuana conduit à l'utilisation d'autres drogues illicites - la soi-disant théorie du point d'accès. Il arrive souvent que la marijuana soit

consommée avec d'autres substances variant de l'alcool à l'héroïne. Les résultats, qu'il est parfois difficile de prévoir, peuvent être dangereux. Selon les substances en cause, les effets peuvent être soit additifs (1+1), soit synergiques (1x1), ou encore ils peuvent se neutraliser. Par ailleurs, la marijuana a une incidence sur les aptitudes à la conduite. Les tâches simples, comme l'orientation sur la route, en souffrent davantage que les tâches complexes. Conjuguée avec l'alcool, la marijuana, même à faibles doses, entraîne une grave altération de la conduite. Son utilisation peut également porter atteinte à la mémoire, à la concentration et à la résolution de problèmes. Lorsqu'elle coïncide avec les activités scolaires ou les devoirs, elle réduit le rendement. De même, au lieu d'augmenter le rendement sportif, elle peut nuire aux performances, voire causer des blessures.

Question 1 : Rédigez un titre pour le texte (2 points)

Question 2 : Qu'elle est la signification des 8 mots ou groupe de mots soulignés dans le texte ? (8 points)

Question 3 : Dégagez du texte les principaux effets de l'utilisation de la marijuana (4 points)

Question 4 : En se basant sur les idées du texte, rédigez sur 12 lignes maximum, quelles sont selon vous les mesures de prévention à entreprendre pour la prévention de l'utilisation de la marijuana par les jeunes. (6 points).